

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Élection du Fr. Frédéric-Marie Le Méhauté ofm, nouveau Provincial des frères mineurs de France-Belgique

Réunis en chapitre provincial à Bruxelles, les franciscains ont élu Fr. Frédéric-Marie Le Méhauté, 51 ans, Ministre de la Province du Bienheureux Jean Duns Scot pour un mandat de 6 ans. Il prend la succession de Fr. Michel Laloux. À cette occasion, tout le gouvernement de la Province a été renouvelé.



Fr. Frédéric-Marie est né à Paris le 17 mars 1974. Après l'obtention d'un diplôme d'ingénieur et une expérience professionnelle de 7 années, dont 4 au Japon, il entre au noviciat chez les frères mineurs en 2004 et s'engage auprès de personnes en précarité (personnes sans abri, familles du quart monde, à Toulouse, à Paris et à Marseille). Il passe ensuite une année au Congo-Brazzaville auprès d'enfants des rues. Il fait sa profession solennelle le 24 avril 2010 et est ordonné prêtre le 14 avril 2012. Il rejoint, en 2013, les Facultés Loyola Paris pour un master, suivi d'une thèse sur la parole des pauvres comme lieu de révélation de Dieu, publiée en 2022 sous le titre : « [Révélé aux tout-petits. Une théologie à l'écoute des plus pauvres](#) » (Paris, éditions du Cerf, coll. « Cogitatio Fidei », n. 317). En communauté à Paris, il est maître de conférence en théologie aux Facultés Loyola. Ses champs de travail concernent la théologie fondamentale et le dialogue science et foi, la théologie pratique à l'écoute des plus pauvres et la théologie de la création en cherchant à lier la clameur de la terre et la clameur des pauvres.

- [Découvrir son portrait vocationnel](#)
- « [Le Cantique de Frère Soleil ou la louange intégrale made in François d'Assise](#) »



Fr. Didier Van Hecke a été élu Vicaire provincial également pour un mandat de 6 ans. Né le 14 juillet 1954 à Mâcon, il entre au noviciat chez les frères mineurs en 1982 et fait sa profession solennelle le 23 février 1987. Son parcours franciscain a été fortement teinté par deux expériences missionnaires en Afrique (au Togo puis en Côte d'Ivoire entre 1995 et 2001) où il a été maître des profès, gardien d'une fraternité et professeur de Bible. Il a aussi guidé de nombreux pèlerinages en Terre Sainte mais aussi en Italie. Depuis septembre 2022, il est le gardien (responsable) de la fraternité franciscaine de Marseille où les frères vivent leur appel au cœur du quartier de Noailles avec une attention particulière sur l'accueil des migrants.

- [Découvrir son portrait vocationnel](#)
- « [Ma joie, je dois la trouver au milieu des émigrés](#) »

Le Définitoire provincial (conseil) est composé de 4 frères élus pour 4 ans. Il a pour mission d'accompagner le provincial.

- Fr. Miki Kasongo Mukanjila
- Fr. Yannick Le Maou
- Fr. Carlos Alberto Gutierrez Velasco
- Fr. Nicolas Morin



En savoir plus :

La Province de France et Belgique fait partie de l'Ordre des frères mineurs (communément appelés « les franciscains ») présent dans le monde entier. Elle est composée d'une centaine de frères répartis dans 10 fraternités (Avignon, Besançon, Bonne-Fontaine, Brive, Bruxelles, Marseille, Nantes, Paris, Strasbourg, Vézelay). En cette année 2025, la Province célèbre le 800^{ème} anniversaire de la composition du Cantique des Créatures.

Plus d'informations : www.franciscains.fr

Contact presse :

Émilie Rey et Henri de Mauduit, Chargés de communication de la Province - communication@franciscains.fr